

Telegramm.

Havanna, 16.3.48. 20.48

Politisches,

Bern.

Nummer 56. Ueberraschend wurde auf heute Plenarsitzung einberufen, um durch Annahme einer Resolution die vorgesehene Commission interimaire zu schaffen, die sich auch mit Schweizerfrage zu befassen haben wird. Sie ist: "Composé des gouvernements dont les représentants ont approuvé la présente résolution et qui ont le droit de devenir membre originaire de l'organisation en vertu de l'article 68 de la charte." Nach dieser Definition könnten wir rein rechtlich der Resolution beistimmen. Dies wäre aber nur durch Annahme der Charta vor dem 30. September 1949(?) möglich, was für uns nicht in Frage kommt. Der Schweizerbericht bedeutet zudem klar, dass wir nicht membre originaire werden können. Unter diesen Umständen habe ich mich bei der heutigen Abstimmung der Stimme enthalten, obschon Präsidium deutlich machte, man würde Beitritt der Schweiz zur Interimskommission gerne sehen und keine rechtlichen Schwierigkeiten machen. Die Frage hat weder rechtlichen noch finanzielle Bedeutung. Falls Ihr entgegen meiner Auffassung für politisch wünschbar erachtet, dass Schweiz durch Beitritt Interimskommission Eindruck engerer Bindung an ITO machen soll als sie wirklich besteht, so kann ich bis Donnerstag Abend noch zustimmen. Mit uns haben sich der Stimme enthalten Irland, Portugal und Türkei. Erbitten umgehendsten Bericht.

Stucki

Swiss Delegation

E. 473.

17.3.48. 15h15

